

Escala Crítica/Columna diaria

*López Obrador anunciará el lunes su nuevo Proyecto de Nación *Anaya y Barrales deben entregar convenio de coalición del Frente

*Suman nuevos aspirantes independientes a cargos en Tabasco

Víctor M. Sámano Labastida

ESTE SERÁ un fin de semana muy movido para los partidos, en especial para Morena, PAN y PRD. Mañana domingo y el lunes 20, el partido Morena (Movimiento de Regeneración Nacional), despejará algunas incógnitas, al tiempo que ratificará decisiones. Es posible que se anuncie el relevo de Andrés Manuel López Obrador de la dirigencia de ese partido como paso previo a la formalización de su candidatura a la Presidencia por tercera ocasión.

También se vence el plazo interno para la designación de sus “coordinadores”, figuras previas a la nominación oficial.

En tanto, Ricardo Anaya y Alejandra Barrales, dirigentes del PAN y PRD respectivamente encabezarán las reuniones de sus consejos nacionales para revisar la plataforma, programa de gobierno y convenio de coalición del Frente Ciudadano.

MORENOS DESTAPADOS

COMO ES CONOCIDO, López Obrador escoge fechas de significación histórica en México para hacer sus anuncios importantes. Así, tiene previsto hacer público su Plan de Desarrollo 2018-2024, antes Proyecto de Nación el 20 de noviembre, aniversario de la Revolución. También se ratificarán los probables candidatos a los cargos de elección del 2018.

Son públicos los nombres de los nueve “coordinadores estatales” a ratificar como candidatos a gobernar igual número de entidades.

Para Tabasco, como se sabe, fue seleccionado Adán Augusto López Hernández; en Puebla obtuvo la nominación el senador ex perredista Miguel Barbosa; en Veracruz el ex candidato a la gubernatura Cuitláhuac García; en Chiapas el actual presidente del tribunal de Justicia, Rutilio Escandón, esposo de la ex diputada local Rosalinda López.

Para Guanajuato iría Antares Vázquez Alatorre, una académica e investigadora con trayectoria de izquierda; por Yucatán está anotada Alpha Tavera Escalante, actual alcaldesa de Valladolid; para la Ciudad de México se mantiene el registro de Claudia Sheinbaum, impugnada por Ricardo Monreal, quien podría asumir la dirigencia nacional de Morena.

En Jalisco es “coordinador” el polémico empresario y diputado Carlos Lomelí Bolaños; en Morelos el actual senador Rabindranath Salazar Solorio, quien dejó la fracción del PRD en octubre del 2014.

De acuerdo a los tiempos de Morena, la semana próxima también deberán estar definidas las precandidaturas –“coordinadores de organización”- para las alcaldías, diputaciones federales y estatales de mayoría, y para el Senado.

López Obrador tiene prevista una asamblea nacional con cinco mil congresistas; las dirigencias estatales deberán informar de la integración de 65 mil comités seccionales, meta fijada desde hace más de un año.

Se había especulado que AMLO anunciaría los nombres de su posible gabinete como parte de su estrategia para obtener apoyo. Sin embargo el empresario Alfonso Romo indicó que este grupo se daría a conocer el 15 de diciembre.

AJUSTAN LA COALICIÓN

TAMBIÉN, le decía, intensa actividad hay en el bloque tripartita Frente Ciudadano que fue registrado ante el Instituto Nacional Electoral por el PAN, PRD y MC en septiembre pasado como agrupación política, aunque deberá todavía ratificar si se convierte en una coalición con fines electorales. Lo que determinen tendrá efectos para los estados como Tabasco donde también habrá elecciones para gobernador.

Será este sábado y el domingo cuando las dirigencias de los partidos del Frente realicen sus Consejos Nacionales. La coalición electoral debe quedar inscrita oficialmente el 13 de diciembre. Tendrán que definir si presentan una coalición total, una parcial o una flexible.

El interés mediático está centrado en el candidato a la Presidencia, que deberá pactarse entre el 14 de diciembre y el 11 de febrero. Sin embargo, representarán una mayor complejidad las candidaturas a diputaciones, senadurías y alcaldías. No sólo tienen que cumplir la paridad de género –destinar 50 por ciento de las candidaturas a las mujeres-, sino que también asumieron el compromiso de entregar entre 30 y 50 por ciento de sus candidaturas a ciudadanos sin partido.

Quizá las probabilidades de triunfo aumenten, pero los espacios a repartir se reducen.

AL MARGEN

EL NUEVO Movimiento “Es Posible” busca registrar a tres candidatos al Congreso local por la vía independiente, según anunció Izcóatl Jiménez Vargas, actual subsecretario de Coordinación y Seguimiento del gabinete legal, en la Secretaría Técnica del gobierno de Tabasco, e integrante del grupo Por México Hoy, que encabeza Cuauhtémoc Cárdenas. Sólo

Buen Fin de Morena, PAN y PRD; convocan a asambleas nacionales

Escrito por Editor

Sábado, 18 de Noviembre de 2017 00:28 -

esperarán los tiempos y requisitos que marca la ley, según explicó el portavoz de los aspirantes.

Jiménez Vargas, hijo de Pedro Jiménez y Nelly Vargas, dos políticos ampliamente conocidos, detalló que buscaría estar en las boletas por el distrito 6, en tanto que Jacob Aviña Zurita iría por el distrito 9, ambos de Centro; el tercer aspirante es Alejandro May Guillén, para una diputación por la demarcación de Paraíso (distrito 20).

Actualmente hacen campaña con la intención de inscribirse como candidatos sin partido por la gubernatura Manuel Paz Ojeda, Jesús Alí de la Torre y Oscar Cantón Zetina, este último todavía representante de gobierno de Tabasco en la Ciudad de México.

El instituto electoral de Tabasco (IEPCT) determinó que sólo podrá registrarse un candidato independiente por cada cargo; aun cuando obtengan las firmas requeridas aparecerá en las boletas quien haya logrado el mayor número de apoyos. (vmsamano@yahoo.com.mx)